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「あらむね」の由来「あらむね」の由来
「あらむね（ALUMNAE）」とは、
女子同窓生という意味で、ラテン
語が語源の英語“ALUMNA”の複
数形です。シスター・フェクトが
命名、元教頭 堀先生が題字を揮毫
してくださいました。

「あらむね（ALUMNAE）」とは、
女子同窓生という意味で、ラテン
語が語源の英語“ALUMNA”の複
数形です。シスター・フェクトが
命名、元教頭 堀先生が題字を揮毫
してくださいました。



　この度、柴原会長のあとをお受け
することになりました21回生の塩
見です。３年前にご縁があって同窓
会本部に入り、賢明の今を近くで見
させて頂くことができ、久し振りの
ときめきを覚えました。

　母校への思いが形になっていく場所に今居ることがで
き、とても幸せに思います。
　私たちの賢明がこれからも輝き続ける存在であるため
に、同窓会の皆さま、一人ひとりの思いを大切にし賢明
らしさというものを伝えていきたいと思っています。ど
うぞよろしくお願いいたします。
　62回生の皆さま、御卒業おめでとうございます。賢明での
教えを胸に自信と誇りを持って、次のステップへと踏み出し
てください。心からエールを送ります。頑張ってくださいね。
　そして、三宅会長の頃より長い間、同窓会に携わって
来られ、この３年間ご一緒させて頂き、優しく導いて下
さった柴原会長にお礼を言うと共に、これからもサポー
トをよろしくお願いしたいと思います。
　最後になりましたが、同窓会の皆さま方の御健康とさ
らなる御活躍をお祈りしております。

挨 拶

会長就任にあたって

　学院創設時の私の父※の関わりに
ついて筆を取ります。学校や大学の
創設にも関わってきた経験を期待さ
れたのか、カトリック信仰に従って
シスター方のお手伝いをすることに
なり、県や国への申請に父が奔走し

ていた頃のことは、今も蘇ってきます。
　コピー機もなく、申請書作りは手作業の時代、家でも作業
が続いていました。子供の私も頼まれて近くの文具店にコピー
用のカーボン紙を買いに行ったりしました。賢明創立にも関
わられ、精力的な布教活動をされていた姫路教会のスパー神
父様が各地に講演に回られるのによく同行して、賢明開校の
宣伝をさせていただいていたようです。学院土地の取得等で
も大変お世話になった石見元秀姫路市長（現市長のご尊父）
や地域財界等の実力者の方々も大切なお子様方を預けてくだ
さり、地域の信頼を得てスタートして、今に至っています。
　マリー・リヴィエの創立の精神はシスター・フェクトら
の燃える思いとともに教職員に受け継がれ、個々の生徒の
人格を尊重する、愛に満ちた賢明の教育がこの地に根付き
ました。時流に溺れ、時に不安に駆られて道を外すことが
あっても、創立の燈台の光に従って、情熱と祈りのうちに
誠実な教育を行い、すばらしい卒業生を輩出し続ける限
り、地域からの信頼は不変のものとなるでしょう。

※畑校長のお父様は初代校長 畑 逸治氏です。校歌の日本語訳をされました。

学院創立の頃

　62回生の皆さん、ご卒業おめでと
うございます。ここから皆さん一人
ひとり、大人としてご自身の人生を
刻んでいかれるんですね。同窓生と
してエールを送ります。夢をあきら

めず頑張ってください。
　さて、私も2003年から同窓会本部の活動に関わってき
ましたが、今年度をもって卒業致します。三宅会長のも
と同窓会50周年記念行事（2004年）、同窓会室の改装完成

（2011年）、そしてリヴィエ館棟のトイレ改修（2014年）
など大きな活動の歴史に携われた事を嬉しく思います。
　結婚後、地元を離れ長く日本からも離れ卒業以来出向
いた事のなかった母校にこんなに深く関わるとは思って
いませんでしたが、前役員の皆さんや会長としての３年
間を支えて下さった現役員の皆さん、そして沢山の先輩
後輩に出会えて本当に良かったと思っています。なによ
り楽しかった！ありがとうございました！

多くの出会いに感謝

　「あらむね」第54号の発行おめで
とうございます。あわせて62回生の
皆様には、ご卒業とリヴィエ会入
会の重なるお祝いを申し上げます。
152人の新リヴィエ会員の誕生は、
賢明女子学院にとっての大きな喜び

です。今年も更にリヴィエ会員の皆様が各地の各分野に広
がり、活躍の場を増してゆかれることは、賢明家族に授か
る豊かな生命力の結実の証しです。どうか皆様お一人お一
人が、家庭、職場、研究など、それぞれに生活される場に
あって、賢明で学び取り育て続けておられる尊い力を更に
豊かに実らせてくださるように希望し、お祈りいたします。
　私たちの創立者マリー・リヴィエが「一人の魂は、この
宇宙より重い」と祈りをこめて私たちに伝えている賢明家
族の魂を継承して、どうか如何なる一隅にあっても全世界
を愛で抱擁する心を忘れず周りに平和を産み育て続けてく
ださい。
　昨年も皆様の積極的なご参加のおかげで秋の学院祭が見
事に盛り上がり、例年を更に上回る来校者をお迎えして喜
びを共にすることができました。その際には、皆様のご支
援によって改造・新装成った食堂側の快適トイレについて
も、静かに、しかし多くの賞賛の声が寄せられました。心
から深謝しております。皆様有難うございます。

リヴィエ会の皆様へ

リヴィエ会（同窓会）新会長　塩見美智子 前会長　柴原　幸代

校　長　畑　　武志 　理事長　シスター　山本　千惠
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▽		

昨
年
か
ら
賢
明
に
帰
っ
て
来
ら
れ
ま
し
た

が
賢
明
の
印
象
は
？

―  

私
に
と
っ
て
思
い
出
に
満
ち
た
母
校
で
す
。

今
の
賢
明
生
も
明
朗
で
心
優
し
く
、
賢
明
の

良
き
伝
統
が
生
き
て
い
る
と
思
い
ま
し
た
。

▽	

公
立
校
に
比
べ
て
い
か
が
で
す
か
？

―�  

私
が
先
生
に
な
り
た
て
の
頃
の
公
立
校
は
、

と
て
も
落
ち
着
き
の
な
い
状
況
で
、
生
徒
指

導
に
相
当
の
エ
ネ
ル
ギ
ー
を
割
か
な
け
れ
ば

な
り
ま
せ
ん
で
し
た
。
し
か
し
賢
明
で
は
授

業
に
集
中
で
き
、
来
年
度
か
ら
は
毎
土
曜
日

の
授
業
も
復
活
し
ま
す
。

　

   

学
校
の
生
活
も
安
定
し
て
い
ま
す
ね
。
６
年

制
の
良
さ
で
し
ょ
う
か
。
特
に
ク
ラ
ブ
活
動

で
上
級
生
が
下
級
生
の
ケ
ア
を
し
っ
か
り
し

て
く
れ
ま
す
。
中
学
１
年
生
も
、
憧
れ
の
高

校
生
の
姿
を
、
目
の
前
で
見
ら
れ
る
の
も
よ

い
事
だ
と
思
い
ま
す
。

▽	

授
業
や
英
語
教
育
に
つ
い
て

―  
私
自
身
、
授
業
は
本
当
に
楽
し
い
で
す
。
生

徒
た
ち
は
、毎
日
リ
ヴ
ィ
エ
館
横
に
あ
る
「
質

問
コ
ー
ナ
ー
」
に
ど
ん
ど
ん
質
問
に
来
ま
す
。

先
生
方
は
い
つ
で
も
丁
寧
に
質
問
に
答
え
て

い
ま
す
。

　

    

賢
明
で
は
英
語
に
触
れ
る
機
会
が
多
い
で

す
ね
。

　

   

海
外
か
ら
の
修
学
旅
行
生
や
お
客
様
と
一
緒

に
授
業
を
す
る
事
も
あ
り
ま
す
。
今
年
度
は

ド
イ
ツ
や
台
湾
の
生
徒
た
ち
や
ア
メ
リ
カ
人

親
子
も
訪
問
さ
れ
ま
し
た
。
生
徒
は
い
つ
も
、

と
て
も
自
然
に
、
明
る
く
誠
意
あ
る
態
度
で

接
し
て
い
ま
す
。

　

   

賢
明
の
英
語
教
育
の
一つ
の
特
徴
は
、
２
名
の
優

秀
な
Ａ
Ｌ
Ｔ（A

ssistant language teacher

）

が
常
駐
し
て
い
る
事
で
す
。
学
年
毎
に
お
昼

休
み
の
15
分
間
、
そ
の
Ａ
Ｌ
Ｔ
を
囲
ん
で
、

フ
リ
ー
ト
ー
キ
ン
グ
を
実
施
し
て
い
ま
す
。

　

   

短
期
語
学
留
学
の
機
会
も
あ
り
、
毎
年
中
学

３
年
生
は
夏
休
み
に
ニ
ュ
ー
ジ
ー
ラ
ン
ド
へ
約

15
日
間
、
高
校
生
は
春
休
み
に
カ
ナ
ダ
へ
行

き
ま
す
。
先
生
も
引
率
し
ま
す
か
ら
安
心
で

す
。
現
在
、
長
期
留
学
し
て
い
る
生
徒
も
数

人
い
ま
す
よ
。

▽		

最
後
に
、リ
ヴ
ィ
エ
会
員
の
皆
さ
ん
に
メ
ッ

セ
ー
ジ
を
お
願
い
し
ま
す
。

―  

長
い
年
月
を
経
て
賢
明
に
戻
っ
て
き
た
私
で
す

が
、
毎
日
元
気
で
心
優
し
い
生
徒
た
ち
と
一
緒

に
充
実
し
た
日
々
を
送
っ
て
い
ま
す
。
こ
れ
か

ら
も
皆
さ
ま
の
お
力
を
お
借
り
し
て
、
賢
明

生
の
育
成
に
取
り
組
み
続
け
た
い
と
思
い
ま

す
。
ど
う
ぞ
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。

20回生
稲岡 章代（山田）

卒業生のことば

　同窓会の皆様、お元気でお過ごしでしょうか。62回生
がこのたび卒業を迎え、新たに同窓会の仲間入りをさせて
いただくことになりました。どうぞよろしくお願いいたし
ます。
　2009年４月、赤いリボンの初々しい姿で入学式に臨ん
だ62回生。賢明での学校生活がどうか充実した素晴らし
いものになりますようにと祈りながら、一人ひとりの名前
を読み上げたことを昨日の事のように思い出します。それ
から６年、日々の学校生活を通して、何事にも全力で取り
組み、素直な心で多くのことを学んできました。特に高校
生になってからの学校行事やクラブ活動で後輩を引っ張
る彼女たちの姿は、責任感と自覚に満ち溢れていました。
この６年間、様々な個性を持った生徒たちのそばにいて、
共に泣き、共に喜び、その成長を間近に感じることができ、
本当に貴重な時間を過ごさせていただきました。創立者
マリー・リヴィエの「一人の魂はこの宇宙より重い存在で
す」という言葉が心に響きます。卒業後も、この賢明で培っ
た人への思いやりと強い精神力を持って、自分らしく生き
てほしいと願っています。
　まだまだ未熟な62回生ですが、どうか今後ともご支援
とご指導のほどよろしくお願いいたします。

　入学式の日、新品の制服に身を包み、これから
始まる賢明での生活に胸を踊らせていました。そ
れから６年の月日が経ち、今、卒業の日を迎えよ
うとしています。
　６年間を振り返り、思うことは賢明生でよかっ
たということです。思い返せば６年間色々なこと
がありました。一筋縄ではいかないこともありま
した。しかし、どの場面においても思い出される
ことは友人の笑顔です。６年間、共に励まし合い、
時には衝突しながらも互いに成長することができ
ました。
　また、東日本大震災のボランティア活動や生徒
会活動を通して大変良い経験をすることができま
した。賢明に入学していなかったら、私の人生観
は180度違っていたことでしょう。
　これからは、賢明の卒業生として恥じないよう
に、また、賢明ファミリーの一員として周りの人
への感謝の気持ちを忘れずに、６年間培ったThe 
Bes tの精神を持って社会に貢献することができる
女性になりたいです。

62回生を送り出すにあたって
Ｈ３　学年主任　山下偉芳子（23回生） H3D　岸本　真由

Profile
英語授業研究学会理事。生徒一人一人
の個性を引き出す授業を続け、1999年、
子ども文化・教育研究所主催、全国唯
一の「学校賞」並びに「最優秀指導者
賞」を受賞。 2000年、論文と授業審
査により、英語教育界で最高の賞とされ
る語学教育研究所主催の「パーマー賞」
受賞。2003年と2004年、NHK「わく
わく授業」に出演。2008年兵庫県優
秀教員表彰、2010年文部科学大臣優
秀教員表彰を受けた。また「中学校学
習指導要領」の協力員でもある。全国
の大学や教育委員会主催の研修会、学
会、講演会・セミナー等で全国を飛び回っ
ている。論文・実践報告・編著書など多数。

インタビュー

 　

母
校
で
先
生
を
さ
れ
て
い
る
卒
業
生

が
27
名
い
ら
っ
し
ゃ
い
ま
す
。

　

今
回
は
我
々
同
級
生
が
稲
岡
さ
ん
に
今

の
賢
明
生
の
様
子
を
お
聞
き
し
ま
し
た
。

（
担
当
：
澤
田･

竹
内･

別
所
）
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　今年度のキャリア教育講座は下表の皆さんが講師を勤めてくださいました。M３の118名とH１の３年コース
生（高校からの入学生）９名を対象に行われました。希望した高校生22名も加わり、先輩方の生の声を聴き、仕
事を知るよい機会となりました。

在 校 生 の た め の 、 卒 業 生 に よ る

「キャリア教育講座」

〔吹田市立博物館　学芸員〕 〔住岡母乳と育児相談所　助産師〕

　私はキャリア教育で博物館学芸員の仕事のお話を
させていただきました。吹田市立博物館では、吹田市
内の中学２年生の職場体験を受け入れています。今
回、自身の後輩たちにお話させて頂けて嬉しく思いま
した。
　地域博物館は、モノ（資料）を展示することにより、
人々に地域の歴史や文化を伝えるところです。その
ために、博物館では歴史資料や美術資料の収集・保管、
収蔵品の整理や資料にもとづく調査研究などを行っ
ています。今回の講座も古文書資料の取り扱いを実
習しました。ところが、最近では維持運営に経費が
かかるとして、博物館を閉館したり指定管理者制度
が導入されたりしています。もし、閉館になり万が一
資料が廃棄されれば、地域の歴史や文化が失われる
ことになります。ささいな資料であっても、一度失わ
れたものは取り戻せません。歴史や文化は継承して
いかなければならないのです。みなさん、地元の博
物館・美術館をもっと身近に活用して、博物館を応
援してください。切にお願いいたします。
　私は大学卒業後３年間プログラマーという博物館
とは関係のない仕事をしていましたが、ムダだったと
は思っていません。どんな経験にしろムダな経験はな
いと思っています。後輩の皆さんはいろいろ試行錯誤
しながら、仕事
を選んでいくと
思いますが、そ
の時々の体験を
大切にして、次
に継なげていっ
てほしいと思っ
ています。

　私は今助産師として開業をして
いる。助産師になった当初は出産

介助することが助産師の花形だと思っていたが、年数を重ね
ていくうちに助産師の仕事とは、妊娠や出産という限られた
期間とイベントだけにとどまらず、思春期や更年期など女性
の一生にわたるライフステージに関わる仕事だということに
気付いた。
　そんな中、私自身の結婚妊娠出産、そして定住先が決まっ
たことで大きく転換期を迎えた。私が病院に勤めていた時、
何とか母乳育児が確立できるかどうかという状況の中で自宅
に戻っていく患者を目の当たりにして、気軽に相談できる助
産師が地域にいてくれたらいいなと思っていた。実際に自分
が育児をしてみて、なんと育児中は孤独で、不安なことが多
いことか。それにアドバイスをくれたり、一緒に喜んでくれ
たり悩んでくれる母子によりそう助産師がほしい。それなら
ば私がなろうと助産院を立ち上げたのだった。開業当初は、
ぽつりぽつりと予約が入る程度だったが、今では助産院の中
で母子が集い笑いがあふれる「地域の集会所」になっている。
　７年前に同じキャリア教育講座で話をしたときは、自身の妊
娠出産を通した助産師という仕事の話だったが、今回はそこ
からどう地域に根ざしたか、助産師として変化したかという
ことを話した。久しぶりの母校は懐かしく、でも新鮮で、当
時の私より倍の年齢の自分が聞く側から話す側へ、年月の流
れを感じた。20年ぶりに唱えたお祈りも出てくるもんだ。助
産師の私が中高生に伝えたいことも盛り込んだ。おさげ髪の
賢明生は純朴でかわいらしくまじめに耳を傾けてくれた。私
がこんなことを考えるなんておばちゃんになったなぁと、ほ
ほ笑んで母校を後にした。
　次は賢明祭に同窓会をかねて集まろう。フェイスブックで
また連絡を配信しようと思った。

氏　名 回生 職　業 居住地 講義のタイトル
池田　直子 28 博物館学芸員 吹田市 学芸員って何？
首藤　美香 31 日本語教師 姫路市 毎日が国際交流！？

中川　公恵 39 大学准教授（薬学） 神戸市
薬学部ってどんなところ？
薬剤師になるメリットは？

住岡まどか 43 看護師・助産師・保健師 芦屋市 女性の一生にかかわっていく仕事 助産師って？
東海　有紀 45 インテリアデザイナー 神戸市 デザイン業界のあれこれ、表も裏も話します
鍛治かおり 47 全日空（ANA）社員 姫路市 飛行機をとばすってスゴイこと
三枝　由希 48 弁護士 姫路市 リーガル・ハイ、HEROに

　2014年度　キャリア教育講座の講師　〈7月24日実施〉

博物館・美術館をもっと身近に 助産師の仕事って？
28回生　池田　直子 43回生　住岡まどか

Alumnae  Communication  Paper3 編 集 後 記 時代に即した変化と伝統的な賢明生らしさをお伝えできる誌面を目指しました。54号をもって出産のため引退しま
す。やりがいがあって楽しいので、若い方も編集員に立候補してください！ （51回生　三和　千尋）



中学（M3） 高校修学旅行
行　　先 行　　先 交通手段

２回生
１回生

27回生

38回生

51回生

北
九
州

東京 列車

北
九
州

沖
縄

信
州

列
車
と
船

飛
行
機

新
幹
線

Kenmeijoshi   Gakuin 4編 集 後 記 どんどん仕上がるあらむねにワクワクしながら参加させていただきました。同時にいろんな出会いもいただき、
かけがえのない１年となりました。あらむねに感謝です♪ （40回生　大内　恭子）

19回生
18回生

２回生

32回生
33回生

修
学
旅
行（
西
中
国
地
方（
山
口・広
島
））

諸
寄
海
岸
キ
ャ
ン
プ

ス
キ
ー
実
習
（
志
賀
高
原
／
乗
鞍
高
原
／
菅
平
／
乗
鞍
／
白
馬
）

大浦天主堂、グラバー
邸、雲仙のホテルが多
くの方の思い出として
残っているようでした。

21世紀に入り飛行機で沖縄へ変更。思い出の場所としては
美ら海水族館、ガマの声が多く、中には貸切ビーチ(！)も
ありました。

20年余り続いた九州から信州へ。ミサは軽井沢の教会で行
われたとか。富士山の見えるホテルでのテーブルマナー講座
や白樺湖、白骨温泉が人気のようでした。
お食事では朴葉味噌や信州そば、お土産は定番のさるぼぼ
の声が多かったです！

２度目の九州では思い出の場所にオランダ村やハウステン
ボスが挙げられ時代の流れを感じます。ただ、お土産のカ
ステラ、ポッペンは不動の人気のようでした。

復路が寝台特急の時も
あったようですね。

九州のお土産人気は、
カステラ！そしてポッペ
ン、おメダイ、からすみ。
博多人形の方もいらっ
しゃいました。

学年理事の方々にご協力を頂きまして、 懐かしい修学旅行の思い出を年表形式で振り返ってみました。

思い出エピソード
＊ 大雨で雲仙から島原に抜けられなかった。

(6回生：九州)＊ 1970年大阪万博があり、日程が高3に進級する年の3月になりました。例年と違ったと思います。生まれて初めて久住高原で樹氷を見て感激しました。(18回生：九州)＊ 順法闘争のあおりを受けて一時間遅れの出発で予定外の久留米に到着。雨の中、朝食に出たヤクルトがおいしかった。(22回生：九州)＊ バス移動が続き、ヘアースタイル等だんだん手抜きになり、村山先生に最後まで人間性を失わないようにと注意されたこと、宮崎の海岸で眠そうにしていたらバスガイドさんに「ここからハワイが見えます」と言われ、みんな一斉に騙されて窓から外を覗いた。(22回生：九州)＊ 食中毒で大変だった。(23回生：九州)＊ 帰りのサンフラワーでほぼ全員船酔いしました。(26回生：九州)
＊ 水晶(産地らしい)を買っている友達がいてビックリ！ (30回生：信州)
＊ 中３スキー合宿での旅路の服装は体操服上

下に制靴(もちろんパンダ靴)、防寒は華美では無いウィンドブレーカーという決まりでした。寒さに強かった若かりし頃。(33回生：志賀高原)
＊ 台風19号の影響で予定の新幹線に乗れず自由席で行きました。九州に着いても電柱が倒れていたり、停電していたり、吉野ヶ里遺跡も台風の痕。。。それでも愛称「シルバーブルー」のバス内は、添乗員さんとのかけあいで大盛り上がり。楽しい思い出をたくさん持って帰れました。(40回生：九州)＊ 阿蘇山の硫黄が臭かった。(44回生：九州)＊ ハウステンボス。花がすごくきれいでした。特に風車小屋。(45回生：九州)

＊ 中学のスキー合宿は阪神淡路大震災のため、１年延期になりました。(45回生：白馬)＊ 美ら海水族館がこの年開館したのに行けず、「ハブとマングースの戦い」を見せられた(51回生：沖縄)
＊ ガラス工房楽しかったです。(59回生：沖縄)

62回生

編集担当者より

改めて振り返ってみ
ると案外覚え

ていないものでビッ
クリしてしま

いますが、阿蘇山の
雄大さに感動

したのと、枕投げし
て怒られて廊

下に立たされた記憶
があります。

またいつかゆっくり
と旅に出たく

なりました。
(38回生：田中)

テーブルマナー講習の夕食のデザートにフルーツが丸ごと１個出てきたのには驚きで目が点になりました。
バナナが当たった私はラッキーでしたが、リンゴが当たったお友達は泣きそうになりながら悪戦苦闘してました。今となってはそれもいい思い出ですね！(38回生：一ノ瀬)



『新しい女子校』賢明に入学したわけ
司会	「今日はお暑い中ありがとうござい

ます。
　　 まず、賢明を選ばれた理由をお教え

ください。賢明は昭和26年創立です
よね。今までは敵国のアメリカとい
う感じで教育を受けてこられたの
に、カトリックの賢明をどうして選
ばれたのでしょうか？」

　▼「私の一番の理由は、選択肢の無い     
学区制の時代だったので、そこには行き
たくない、と思ったのです。

　　 それに、これからは海外の人と交流
をしないといけないから、絶対に外
国語が大切だと。そう思っていた時
に新しい学校ができると新聞に出た
んです。スパー神父様と、当時の姫
路市長さんがよく交流されてること
が書いてありました。私には兄が３
人おりまして、１人は戦死しました
が、２人が帰ってきていまして、『絶
対これからは英語を一生懸命勉強さ
せてもらえる学校へ行け』外国人の
シスターさんたちが教育を直接して
下さるということで、と薦めてくれ
賢明の高校に入学しました。」

　　 「私も学区制が嫌で。『（賢明は）英
語をちゃんと教えます』と。それか
ら、『留学ができる』とか、『女子教
育をしっかりやっていきます』と聞
きました。」

　　 「私も同じようなきっかけで。新聞
に学校の方針が出ていまして、それ
を読んだ母に『あなたはそこに行き
なさい』と言われまして、素直に
従って行きましたね。」

　　 「私は男兄弟で育ったもんですから、
女の子ばかりの学校へ行きたいなと
思いまして。（恥ずかしそうに）自
分で選んだんです。」

　　 「こんなこと言っていいのかわかり
ませんけど、普通の公立の中学校へ
行ったんですよ。そしたら母がね、
授業参観に来てね『こんなガラの悪
い学校ではとても困るわ』と言っ
て、その時ちょうど高校から１クラ
ス募集されていて。それでここを受
験したんです。」

　　 「私も高校から。今でこそね、男女
共学の方がいいような感覚がありま
すけど、終戦後すぐですから、女子
校の方が、親たちは良いと思ったん
でしょうねぇ。」

司会	「４回生の方々はその当時中学１年
生として、１回生の方と同時に入学
されたのですね。」

　▼「私は小学生でしたから自分の考え
というよりも、親に勧められて。」

　　 「私は、たまたま兄が中学校の教師
をしてまして、同じ学校へ行くよ
り、新しくできた学校だからと、父
に勧められ。遠かったので、通うの
が大変でしたねぇ。」

初めての校舎は陸軍46部隊の兵舎
司会	「当時も一つの校舎に高校も中学も

ご一緒だったのでしょうか？」
　▼「 そうで す 。中１、中２、中３、高

１ と４学年募集されたのですが、
公募は高１と中１。（中２・中３の
方は教会の関係者などの皆さん）

　　 家族みたいで、１回生の方々には
ずいぶん仲良くしていただいてね、
色々教えていただいたんです」

　　「校舎も広くないからね」
　　 「あのね、戦争の歴史からお話しし

ないといけないですけどね。いまの
場所に姫路陸軍46部隊というのが
あったんです。その兵舎のあとを譲
り受けられたんだと思います。

　　 汚い汚い木造でね。今だったら、簡
単に洗剤がありますでしょ？当時
ね、シスターが持っておられたんで
す。戦後間もない時代でしたから、
雑巾や、たわしや、そんな掃除道具
しか知りませんでしたけど、シス

ターがくださる（カナダの）洗剤が
何と良い洗剤だったことか！」

　　 「今から思うとね、ものすごい大切
に、すこーしずつ、私たちにいくら
でもくださらない。子どもながらに
ケチと思うこともありましたけど

（笑）良く言えば、マナーが行き届
いてる。そういうお掃除の仕方を、
シスターに教わりました」

　　 「お掃除は丁寧に教わりましたね
え！」（皆さん各々うなずかれる）

　　 「新校舎（木造）は２回生の入学時
にはできていました」

司会 「当時、シスター方は校舎内に寝泊
まりされてたのでしょうか」

　▼「昔はお風呂もなかったとお聞きしま
した」

　　 「２階が修道院みたいになっていた
と思います」

　　 「昔、泥棒が入って、英語が聞こえ
て逃げたと聞いたことがあります
よ」

Girl meets Sister

　賢明の創立当時の様子をお聞きしたくて、 平成26年6月14日(土)、同窓会室において
１回生から４回生(各２名)をお招きして座 談会を開きました。

黒津美智子、松葉伊佐子　 吉永久美子、八木　能子　　　　　古川　陽子、堀　てつ子　 西村　允子、池内佐智子
２回生１回生

出席者

賢明創世記　座談会

Alumnae  Communication  Paper5 編 集 後 記 知らなかった母校の歴史を教えてもらったり、現役の後輩達の頑張りを見たり、楽しい時間を持てました。
 （40回生　中塚　浩美）



◇�全てを掲載することが不可能なので、
ここからは皆さんのお声のみを抜粋す
る形で掲載させて頂きます。

宗教の時間
▼ 宗教の授業は週に一度あって、教会と

も密接でした。賢明に来る前に教会に
寄って、お祈りをして。また、授業し
て、授業が終わったら教会へ寄って、
教会で神父様に楽しいお話をしていた
だいてから帰っていましたね。

▼ 日曜日も教会へ行ったり47人しかいな
い４回生なのに、20人くらい、洗礼を
受けた人がいましたし２人がシスター
になられました。

クリスマス行事
▼ クリスマスの昼までが、期末テスト

で、一旦自宅に帰って、改めて夕方、
公会堂（市民会館）に集まるんです。
夜中の総合ミサに参列して、みんなで
学校へ帰ってきて、各学年、教室で劇
をしたり。

▼ 窓にはペンキでたくさん絵を描いて、
オールナイトでクリスマスを過ごした
んですよ。列車が動き出した頃に帰宅
するんです。

通学
▼ 当時、和田山、生野からも播但線で通

学されてました。城崎の人は下宿して
通われてましたよ。　　　　

　 御幸通りがメインストリートで、通学
路には御幸通りを歩いて登校していま
したね。

▼ 御幸通りにバスが通っていたし、賑や

かな商店街でしたよ。おみぞ筋も既
に商店街がありました。

校則
▼ 姫路駅から学校まではバスに乗って

はいけませんでした。
▼ 映画は父兄同伴のみでしたから映画

に母親がついてきてくれることにな
ると４～５人集まって行きましたよ。

▼ 男の人と話することは禁止でした。
　 帰り道、寄り道禁止で、本屋に寄っ

てもダメでした。
▼ 夏休みは私服で登校してもOKでした
（清楚で華美でない服装）

制服
▽ 当時の制服のリボンは白いドット柄

だったと聞いていますが。
▼ シルクでね。高校は薄い水色に細かい

ドットで割と大きめのリボンでしたよ。
▼ 夏服はベストを外すだけ。
　 長そでのブラウスとスカートだった

のでとても暑かった。
　 形が同じで白いブラウスだったら、

手作りのブラウスや他のものでも良
かったんです。

▼靴は現在と同じものでしたよ。

Sr. テオドールの言葉
▼「校舎も何にもないのに、どうして

あなたのご両親は我々にあなたたち
を預けて下さったんでしょうね。

　 あなた方のご両親は、私どもに対す
る信頼だけで預けて下さった」

　 と何回もおっしゃったのが忘れられませ
ん。

▼「日本の土になります…」と、よくおっ
しゃっていた。それだけ覚悟を決めて
カナダから来日されたという事ですね。

▼ 「The Best」と「Keep silent」
　 廊下を走っていたら、よく言われた。
「Stop Smi le Greet ing」

シスターの服装、シスターの教えetc.
▼ クーラーもない時代、裾が長いスカー

トに大きな十字架とロザリオを付けて
いらっしゃったので、歩くたびにジャ
ラジャラ音がしていました。

▼「賢明の素晴らしい女性は…」
「これから伸びていく女性は…」
「このような本を読んではいけません！」
※ 当時読んではいけないと言われた書

籍は「風と共に去りぬ」など。

これからの賢明に望む事
▼ 校歌にある、
　「Kenmei Beacon L ight」
　 これが教育の一つの柱になっていまし

た。今一番、求められてるのが、心の
平安や人と人が手を結んで助け合うな
どその精神は賢明の根本のKenme i 
Beacon L ightにあると思う。

　 たとえ、小さい光でも人と分け合うと
いう、それが一番求められているとい
うことは、賢明の役割はまだまだある
のではないかと思います。

▼ 当時の英語教育は素晴らしく良かっ
た。これからも英語教育に特徴を付け
て力をいれて欲しい。

▼女性としての情操教育。
　 人間とは、死ぬまで自分の生き方とい

うものが人生を決めていくと思う。自
分でどのようになっても、「あ～これ
でいい人生だった」と言って終わりた
い。そのような生き方ができるような

（当時は）基礎ができていたと思う。
　 これからも、情操教育をもっと前に出

して欲しい。
▼ 賢明の子は非常に礼儀正しく、正しい

言葉遣いができるとか。全員にして欲
しいですね。

（担当　入山・濱田）

Kenmei Beacon Light

　賢明の創立当時の様子をお聞きしたくて、 平成26年6月14日(土)、同窓会室において
１回生から４回生(各２名)をお招きして座 談会を開きました。

黒津美智子、松葉伊佐子　 吉永久美子、八木　能子　　　　　古川　陽子、堀　てつ子　 西村　允子、池内佐智子
３回生 ４回生

賢明創世記　座談会

Kenmeijoshi   Gakuin 6編 集 後 記 あらむね編集に参加させて頂き２年目になり、たくさんの先輩方、後輩の皆さんにお世話になりました。
改めて賢明ファミリーの良さ、この素敵な出会いに感謝いたします。 （33回生　入山ゆかり）

放課後、シスターの指導で作成
したロザリオケース



賢明Now

　中学入試ではここ数年厳しい状況が続いています。特に、現Ｍ１・Ｍ
２は学年３クラスでスタートしましたが、今春は入学者が増え４クラスが
復活します。「入学してはじめてわかった賢明のよさ」とよく言われます
が、もっともっと中身のよさを全教職員で積極的に発信しなければと思っ
ています。卒業生の皆様にも、ぜひ、近くの小学生・中学生（高校入試
は併願受験も可）にお声かけをいただきますようお願いします。いつでも
学校・授業見学は可能です。

賢明生の
素顔

今どき

　賢明に長く勤めていらっしゃ
る職員の方々に「最近の賢明生
はいかがですか？」という質問
をしてみました。

2015年度　中学入試状況

Alumnae  Communication  Paper7

田崎　正和　（広報・渉外担当教頭）

　新聞を購読している家庭が約
７割となり、生徒のほとんどが新

聞を読まない昨今では、春休みの宿題である新聞
感想文を書くために、多くの生徒が新聞記事を求めて
図書館にやってきます。
　昨年はおかげさまで神戸新聞社等主催の「新聞感想
文コンクール」では学校賞をいただきました。
　賢明の図書館には第２図書館も含めて約５万冊の
本と広い閲覧室があり、たいへん恵まれた環境で

すので、これからも周囲にアンテナをはり、『気
付き』、『考え』、『行動する』人となるた

めに、たくさん図書館に足を運ん
でくれたらと思います。

図書館
梶浦　伸一

事務室（管財）

　　　西村　正夫
　賢明に在職して早や27年、
変わりゆく時代とともに、賢明
生にも変化が出てきているよう

に思います。今の賢明生はにぎやかで明るいイ
メージがあり、挨拶もよく返してくれます。これ
からも気さくに話しかけてくれる生徒たちであっ
てほしいと思います。
　校内では今年度、食堂横のトイレが改修さ
れ、大変機能的で快適になりました。温水便

座、手洗いの温水は、生徒たちにも好評で、
喜ばれています。学校へ来られた折

には是非ご利用ください。

　平成11年に用務員になっ
てから、たくさんの生徒さん

と出会ってきました。特に演劇部の部員さ
んとはつながりが多く、大道具の製作を手
伝ったりするうちに会話をすることも増え、
若いエネルギーをもらっています。
　最近の生徒さんはとてもにぎやかで、学
院にも活気があふれているという印象で
す。これからも挨拶がしっかりできる

明るい賢明生のままであってほし
いと思います。

　ある朝、制靴を買いに来
た生 徒が『 今日は大 安です

か？』と聞くので、慌ててカレンダーを確認
し「そうですよ。今日は大安ですよ」と返事を
しました。『じゃあこの靴、今日から履きます。
日
・ ・ ・ ・

がいいですからね』と笑って帰っていきました。
またある生徒は『この制服の共布を少し分けて
もらえませんか？』と言うので理由を聞くと『少
しの破れだから母が繕ってくれると言うので』

とのこと。おしゃれで新しいものを上手に
取り入れている賢明生も素敵ですが、

こんな話をしてくれる賢明生も
私は大好きです。

　賢明の空気は穏やか
で、みんなが優しすぎるく

らい優しい。そのことに気づいているの
かいないのかわからないけど、そんな中で
６年間を過ごせることはとても幸せなことか
もしれません。けれどその分厳しさが足りな
いかなあ。世の中もっと厳しいよ。どんど
ん外へ出て行って、外の空気いっぱい吸っ
て、もっとたくましくなってほしいな

あと思うこのごろです。

中学入試を終えて志願者数 受験者数 合格者数 入学予定者数

Ａ日程
137

136 115 110
（定員115名）

Ｂ日程
39

39 28 16
（定員20名）

Ｃ日程
22

17 13 12
（定員10名）

６年
コース生

３年
コース生

賢明の教育カリキュラム

中１

高１

ソフィア
４クラス

英語
スプリット

英語・数学
習熟度別授業

英語・数学
習熟度別授業

英語・数学
習熟度別授業

（特進）
国公立理系
国公立文系

国公立文系/理系
私立文系

国公立文系/理系
私立文系/私立薬学系

（英語習熟度別授業） （英語習熟度別授業）

国公立理系
国公立文系４クラス ４クラス

ソフィア ソフィア

ルミエール ルミエール ルミエール
高１

中２

高２

高２

中３

高３

高３

編 集 後 記 活字の中に次世代型技術を取り入れてみました。しかしながら、私が賢明に対し一番重んじてるのは継承すべき賢
明の精神。古き良き伝統を継承しつつ、新しいことにチャレンジして参ります！ （33回生　濱田　明子）

難
関
国
公
立
大

（
神
戸
・
岡
山
・
広
島
大
以
上
）

【
一
般
入
試
型
】

難
関
私
立
大

国
公
立
大

【
推
薦
入
試+

一
般
入
試
型
】

ソフィア…ギリシャ語で“知恵”
ルミエール…フランス語で“光”

目
標

目
標

事務室（広報）

　　　橋本久美子
事務室（購買）

　　　脇坂　良恵
用務

中神　龍彦



　例年の本校の進学状況としては、約
90％が現役で進学し、残りの約10%が
浪人します。このように、現役で進学
する生徒が多いので、合格者数のほと
んどが現役生の数になります。進学す
る校種としては、４年制（または６年制）
大学が約90％で、短期大学や専門学校
が約10％です。
　文系：理系の比が概ね７：３で、進
学する学部は、文系では、文学・外国
語学部系統が多いですが、近年は社会・
経営学部等の社会学部系統を選ぶ生徒
も増えてきています。また、理系では、
その３分の２は、医療保健系統の志望
者で、例年、薬学と看護には、それぞ
れ10～15名が進学しています。文系理
系とも、直接的に社会に貢献できる職
業に繋がる学問系統を選ぶ傾向が強い
ように思います。
　具体的な合格大学や進学先としては、
例年通学圏の関西学院大・甲南大や神
戸女学院大・武庫川女子大・甲南女子
大などが多いです。また、今春は、私
立大学では関関同立合格者数が増加し、
国公立大では医学部医学科への合格が
ありました。

志水　孝好（教頭）

本校の進学状況

大学名 学部名 現役 既卒 合計
帯 広 畜 産 畜産 1 1
千 葉 工 1 1
東 京 外 国 語 言語文化 1 1
大 阪 外国語 1 1
兵 庫 教 育 学校教育 2 2
鳥 取 農 1 1
岡 山 法 1 1
徳 島 医 1 1
香 川 医 1 1
愛 媛 医 1 1
京 都 府 立 生命環境 1 1
大 阪 府 立 現代システム（学域） 1 1
神戸市外国語 外国語 1 1

兵 庫 県 立
環境人間 3

5
経済 2

岡 山 県 立 保護福祉 1 1
合 計 18 2 20

国公立大学

大学名 学部名 現役 既卒 合計
酪 農 学 園 獣医（学群） 1 1
青 山 学 院 法 1 1

上 智
外国語 1

2
文 1

中 央 法 1 1
東 京 理 科 理工 1 1
日 本 歯 1 1
立 教 文 2 2

早 稲 田
文化構想 1

2
スポーツ科 1

麻 布 獣医 2 2
京都外国語 外国語 3 3

私立大学

大学名 学部名 現役 既卒 合計

京 都 女 子
現代社会 1

5
文 3 1

京 都 薬 科 薬 1 1
経済 1

17

社会 1
商 1
神 1

同 志 社 スポーツ健康科 1
政策 2
文 6
文化情報 3
理工 1
学芸 4

7同志社女子 現代社会 2
表象文化 1
経済 1

9
産業社会 1

立 命 館 スポーツ健康科 1
文 4
理工 2

大 阪 医 科 看護 1 1
大 阪 歯 科 歯 1 1
大 阪 薬 科 薬 1 1

化学生命工 2

18

環境都市工 4
外国語 1

関 西 商 1
政策創造 2
文 7
法 1
英語キャリア 1

6関西外国語 英語国際 1
外国語 4

大学名 学部名 現役 既卒 合計
経営 2

14

経済 2
文芸 2

近 畿
法 3
建築 1
生物理工 2
農 1
薬 1
教育 3

33

経済 3
社会 2
商 3

関 西 学 院
神 1
総合政策 5
人間福祉 2
文 8 1
法 4
理工 1
経営 3

37

経済 6

甲 南
文 11
法 9 3
マネジメント創造 3
理工 2

神戸女学院
人間科 3

23
文 20
看護リハビリテーション 8

49甲 南 女 子 人間科 13
文 28

神 戸 薬 科 薬 9 9

武庫川女子
生活環境 6

21文 13
薬 １ 1

兵 庫 医 療 看護 3 ３
そ の 他 85 5 90
合 計 337 24 361

2013年度　進学状況

JR姫路駅

Kenmeijoshi   Gakuin 8

メ イ ち ゃ ん と 行 く 通 学 路

Kenmei Now

編 集 後 記 あらむねの編集委員に選ばれ月に一度母校に足を運ぶ機会を得、賢明ファミリーの一員であるとこに改めて誇りを
感じました。素敵な出会いをありがとうございました。 （38回生　一ノ瀬知佳）

山電改札

ぼうしや薬局のイノシシ
眼鏡のタカヤ

みゆき通り山電＆神姫バス

新興書房跡

（担当　大内・中塚・三和）
校舎外観（リヴィエ館）大手前公園

写真のラボ跡

大手前公園北東はスクランブル交差点に

交番
『今春より、大手前公園東南

（総社前）に移転』



同窓会だより

編 集 後 記 編集会議に参加できませんでしたが無事に記事が完成し関係者の皆様にただただ感謝です。久し振りに卒業アルバ
ムを開くきっかけとなり報恩者徳の念を新たにできました。 （38回生　田中しずか）

22回生 同窓会  2014.９.28

　５回目の同窓会を総社（昼食）と同窓会室で
開催しました。40年が経ち可愛かった乙女も
今や孫のいるおばあちゃん。でも、会えばあ
の頃の乙女心に戻ります。
　また、５年後に元気に会いましょう！

Alumnae  Communication  Paper9

27回生 同窓会  2014.８.16

　賢明同窓会室にて27回生同窓会を開きました。太田先生、シス
ター滝先生にご参加頂き37名が母校で学生時代にタイムスリッ
プ。楽しいひと時を過ごすことが出来ました。

20回生 還暦同窓会  2014.５.18

　昨年のミニ同窓会に引き続き今年も、同窓会室で開催しました。
今回は還暦ということもあり、関東をはじめ遠方から大勢参加し
てくれました。
　久しぶりに会う顔、顔……。あの頃にフラッシュバックして学
生に戻った気分でした。
　心はいつも20代！？時間を忘れて話に花が咲きました。やはり
学生時代の友人は本当に「いいなぁ」と実感した一日でした。

同窓会の報告原稿を募集しております。毎年12月末締切りとさせていた
だきます。お写真、記事をメールかお手紙にてご連絡ください。
メールアドレス 　riv ier .kenmei@gmai l .com

11回生　古稀同窓会のお知らせ

2015年5月23日（土）

※詳細は追って、３月頃ハガキにてご案内いたします。

11回生理事　　前田三津子　野田　敏子

日　時

場　所 ニューサンピア姫路ゆめさき
TEL 079-335-5551
〒671-2122
姫路市夢前町置本432-56
　(送迎バス有)　（宿泊可能）

2014年　関東地区同窓会
　6月15日に青山ダイヤモンドホールにて関東地区同
窓会を開催致しました。
　Sr.中川、Sr .鷲尾、太田先生、久保先生、伊賀崎先
生、林田先生、竹本先生をお迎えし、柴原同窓会長にも
ご出席を頂きました。関西方面等遠方よりのご参加も多
く、総勢85名が集いました。短い時間ではありましたが、
学生時代に戻り懐かしいひとときを過ごしていただけた
ことと思います。皆様お忙しい中、本当にありがとうご
ざいました。幹事一同こころより御礼申し上げます。
　次回は２年後22回生担当により開催予定です。皆様
ぜひご参加ください。そして賢明ファミリーの輪が広
がっていきますよう願っております。

21回生幹事　小原千寿留



　９月13日（土）学院祭に於いて、同窓会バザーが開催されました。
　今年はバザー会場（同窓会室）にも金券売場を設置し、より便利になりまし
た。また、今年度は、皆様ご提供による新古洋服販売が大変好評でした。
　ご協力頂きました皆様、お買い物くださった皆様、誠にありがとうござい
ました。次年度もご協力よろしくお願い致します。

ご冥福をお祈り申し上げます

編 集 後 記 「あらむねの校正を手伝って。」と声がかかり、いざ編集作業になると何でもパソコン。習いに行くべきか悩むアナ
ログ人間です。振り返ってみれば、おやつ係兼文句言いでした。 （20回生　澤田伊津子）

旧職員 八幡　家吉
旧職員 井上　タミ 2014年１月８日
旧職員 山村　明寛 2014年４月10日
旧職員 高清和津子 2014年７月23日
２回生 小国　初美（山中）2013年８月５日
２回生 塩見千恵子（高田）2012年11月
６回生 田中　紀子（田中）2012年11月29日

９回生 小川　桂子（糸田）2013年10月
11回生 榎本　真琴（田渕）2014年11月12日
14回生 林原　由佳（苦瓜）2014年３月29日
22回生 秋山　栄子 2014年２月12日
24回生 吉岡　紗月 2011年10月４日
29回生 高場　文江
31回生 栄藤　弘美 2013年12月８日

Bazaar
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学 院 祭
2014年９月13日（土）

バザー報告



同 窓 会 会 則

賢明女子学院 同窓会室 利用手引

利用時の
注意事項

● 利用目的として、同窓生の親睦を主とするため、利用対象は卒業生・在校生のみとなります。
● 利用日および時間帯は学院に準ずるものとなり、原則、月曜日〜土曜日、９時〜16時。
　 休校日の利用については、相談に応じます。
● 基本的に使用料は無料。
　 有料の講習会等の場合は、１回（４時間まで）500円。１日中利用の場合、1,000円。

利用当日の注意事項

同窓会室をご利用ください。

●  学院内のお車の駐車はご遠慮い
ただき、近隣有料駐車場をご利用
ください。

●   同窓会室内の備品はいずれも使
用可能です。ただし、備品を破
損された場合は、弁償していた
だくこともありますので、ご了
承ください。

●  利用後は、備品などを元の位置
に戻し、清掃の上、ごみの持ち
帰りをお願いします。

利 用 申 請 者

電話：079-223-8459／FAX：079-223-8478

①  右ページ申請書を記入後、FAX・郵送、または
学院へ直接持参。 事務室受付へ

② 学院にて使用可否確認。
 ※使用可能な場合、連絡はありません。

③ 使用不可の場合、学院より連絡あり。

学 　 院 　 側
利用日までに

受取後

受 信 確 認 は 申 請 者 の 任 意 で お 願 い し ま す。

編 集 後 記 卒業生の皆さんに楽しんでもらえる新聞作りを目指しておりますが、なかなか難しく四苦八苦しております。感想
をお聞かせください。 （20回生　竹内　一恵）Alumnae  Communication  Paper11

� 第�１�条� （名称）
本会は賢明女子学院高等学校同窓会「リヴィエ会」と称する。

� 第�２�条� （目的）
本会は会員相互の親睦を図り、母校の発展を助長することを目的とする。

� 第�３�条� （会員）
本会は次の会員を以って構成する。
１.�正会員：� �賢明女子学院高等学校を卒業した者。又は在学した者で役員会

に於いて推薦を受けた者。
２.�特別会員：母校現職員並びに旧職員。

� 第�４�条� （所在）
�本会は本部を姫路市本町 68　賢明女子学院内に置く。但し、必要に応じて地方
に設けることが出来る。

� 第�５�条� （役員・役員会）
１.�構成：��会長１名、副会長３名以内、書記２名、会計２名、常任理事（10

期毎に１名）、顧問（賢明女子学院校長・前同窓会会長）２名で構
成する。

� 第�６�条（任期・任務）
１.�任期の年度は４月から始まり翌年３月で終了する。
２.�役員の任期は２年とし、再任は妨げない。
�� 但し、理事会の承認を得ること。
３.�任務：
３．１.�会　長：��本会を代表し、会務を総理する。総会、理事会、役員会

の招集を行う。
３．２.�副会長：��会長を補佐し、会長に支障ある時は之に代わる。
３．３.�書　記：��役員会、理事会、総会及び臨時の会合記録をとり、ファ

イルする。会員の閲覧要請に対応する。
３．４.�会　計：��同窓会費の全ての経理事務を担当する。
３．５.�常任理事：本部役員の補佐をする。
３．６.�会計監査：��会計年度末及び役員会の要請に応じて会計帳簿の監査を

行う。会計監査終了後、報告書と監査済報告書を役員会
に提出し、理事会において承認を得る。

３．７.�顧　問：重要事項につき諮問に応じる。

� 第�７�条� （理事・理事会）
１.��理事は各期より２名、新人会の期は、８名を選出し、各期の代表として
議決権を有する。

２.��理事会は会員の代議機関として各期の意見を反映し、決議に関しては出
席理事の過半数の賛成を要する。

３. 理事会の成立は過半数の出席（委任状を含む）を必要とする。

� 第�８�条� （特別委員会の設置）
役員会で必要であると認めた場合に適切な委員会を設置する。

� 第�９�条� （会計年度と財務）
１.��会計年度は４月１日から翌年３月末日までとする。
２.��財務に関しては入会金、終身会費（在学中に積立）と寄付金を以って之
に充てる。

� 第�10�条� （同窓会の活動）
１.��同窓会の活動は原則として営利を目的としない。
２.��年１回は会員相互の交流及び親睦を目的の集い（バザー等）を行う。
３. 年１回、同窓会報「あらむね」を発行する。

� 第�11�条� （会則の修正及び改正）
１.��会則の修正及び改正の必要が生じた場合、特別委員会として会則改正委
員会を設置し、この任に当たる。

２.��理事会出席者の過半数の賛成を持って、修正及び改正は成立する。

附��則
� �本会の資産保護の為、金融機関一行当たりの預金額は、預金保護法に

基づいた金額を超えない範囲とする。

� � 本会則は
� � � 1 9 6 3 年　名簿発行時に施行
� � � 1 9 9 1 年　一部修正
� � � 1 9 9 9 年　一部修正
� � � 2 0 0 4 年　一部修正
� � � 2 0 1 1 年５月 15 日　改正・発効

会　　則

賢明女子学院高等学校同窓会



賢明女子学院 同窓会会長 様

下記の通り、申請いたします。

申請日：平成　　　年　　　月　　　日

申 請 者

入　学　期 回生

代表者氏名

住　　　所
〒

電 話 番 号

ＦＡＸ番号

□有料の講習会等ですか？　　　は　い　・　いいえ

⇒「はい」の場合：利用料　４時間まで 500 円、１日中 1,000 円が必要となります。

名（全員が卒業生の使用に限ります）

会 議 名

利用目的

利用人数

受付日：

ご利用申請の際は、この用紙をコピーしてお使いください。

FAX送信先：079-223-8478

運営委員会連絡日：

FAX送信後は下記へ着信確認をお願いいたします。
TEL.079-223-8456（代表）

同窓会事務局

その他：

※同窓会使用欄

利 用 日 利用区域（利用範囲に○印を） 利用時間

ホ ー ル Ａ・ ホ ー ル Ｂ・ 畳
キ ッ チ ン ・ 事 務 室

ホ ー ル Ａ・ ホ ー ル Ｂ・ 畳
キ ッ チ ン ・ 事 務 室

ホ ー ル Ａ・ ホ ー ル Ｂ・ 畳
キ ッ チ ン ・ 事 務 室

年 　 　 月 　 　 日 （ 　  ）

年 　 　 月 　 　 日 （ 　  ）　

年 　 　 月 　 　 日 （ 　  ）　 　

： 　 　  ～  　 　 ：

： 　 　  ～  　 　 ：

： 　 　  ～  　 　 ：

賢明女子学院 同窓会室 利用申請書
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本 部 だ よ り

編 集 後 記

■ 収入の部 　　　　　　　　　　　（単位：円）

科　目 備　考 金　額
定期預金取崩収入 10,000,000
60期生会費 @20,000×163 3,260,000
名簿代 @2,500×2 5,000
寄付（旧職員） 5,000
事務費 532
バザー売り上げ 858,670
利息 7,861
合計 14,137,063

■ 支出の部 　　　　　　　　　　　（単位：円）

科　目 備　考 金　額
あらむね 印刷 756,000

※送料 655,650
送料次年度支払繰り越し分 (280,050)
封筒・宛名印刷 81,700

慶弔費 16,623
卒業式 コサージュ 64,380

証書ファイル 92,910
バザー経費 595,195
学院へ寄付 100,000
東日本大震災寄付 100,000
関東地区同窓会 4,841
備品 13,720
通信・事務費 8,521
次年度繰越金 1,927,573
学院へ トイレ改修 10,000,000
合計 14,137,063

2014年３月31日現在総資産額　　　　　　　  31,327,973
※ 送料につきましては、支払いの都合上2013年度、2014年度

に分けて計上しています。

2013年度会計報告 （2013年４月１日～ 2014年３月31日）

数十年ぶりの母校通学？は楽しいものでした。お菓子を食べながら、和気藹々と編集会議。後輩たちからは刺激を、
先輩方には元気をもらいました。もうひと頑張りしなくっちゃ !? （20回生　別所　玲子）

	 	

2015 年
５月 31 日（日）

 理事会
９月 11 日（金）

 バザー準備日
９月 12 日（土）

 学院祭バザー
10 月 21 日（水）

 追悼ミサ
12 月 19 日（土）

 クリスマスタブロー

2016 年
２月 26 日（金）・27 日（土）

 あらむね封入
３月１日（火）

 卒業式

Alumnae  Communication  Paper13

2015年度
活動予定

メールアドレス
rivier.kenmei@gmail.
com

　「あらむね」の編集委員を
募集しております。各企画
など皆さんのアイデアを記
事にしてみませんか？詳し
くはリヴィエ会まで。

あらむね編集委員
募　集！

あらむね原稿募集！
　同窓会やりました！同窓
会開催します！卒業生の活
躍、こんな仕事しています。
などなど「あらむね」に掲
載いただける原稿を募集し
ております。どしどしお寄
せください。

●2014年5月25日（日）
　10時～12時
⃝�顔合わせ、行事予定の確認
⃝�バザーの役割分担
⃝�あらむね委員の選出

2014年度理事会 ●2015年2月28日（土） 
⃝�会長、副会長出席
⃝�同窓会からのコサージュを

61回生理事が揃え、各教
室へ運んで頂きました。

卒業式

●2015年2月27日（金） 
⃝�会長から卒業生へ祝辞と同

窓会入会説明をしました。

卒業式予行演習

●2014年10月22日（水）
11時40分～

⃝�  会長、副会長並びに逝去さ
れた回生の理事と出席

追悼ミサ

●2015年
2月27日（金） ・ 28日（土）

⃝  10時〜16時の都合の良い
時間に各理事で封入作業を
しました。

あらむね封入

●2014年３月末　完成

⃝  13年５月の理事会での“１階
女子トイレを改修したい”旨
を学院に申し入れたところ、
進行中の奉献会による中庭と
駐車場整備に併せて、全館改
修の運びとなり、同窓会から
1000万円を寄付しました。

リヴィエ館棟トイレ改修 バザー

●2014年9月13日（土）
 9時～15時頃

全理事で
⃝  バザーの開催と喫茶運営
⃝  前日準備
　（9月12日13時〜16時）

バザーの収益金の中から下
記の寄付をいたしました。
⃝  学院へ　10万円
⃝  あしなが東日本大地震津波遺

児募金へ　10万円

　2011年2月に同窓会室が
完成して以来、入り口のガラ
ス扉に表示も案内もなかった
のですが、今期理事の黒田さ
んに依頼。ボランティアでご
協力くださいました！

同窓会室のドアサイン

　大学では地学を専攻。そこで
学んだ画像処理の経験を生か
し、イラストレーターに転身。人
生無駄なことは何もないと思っ
ています。母校に大好きな鳥の
絵を残せて光栄です。
ホームページ  
ht tp : //mer i .boo.jp/

44回生　黒田　祥子
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制 服 ラ イ ブ ラ リ ー

１回生は現在と同じ形の合服にシルクのドッ
ト柄リボンだったそうです。
現在はノー・カラーのブレザーですが昭和
40年頃までは、バル・カラー (襟)のブレザー
でした。

女子美術大学 芸術学部造形学専攻卒業。Gakkenレジャースポーツ雑誌等でのイラスト担当経験を活かし、現在
は母として妻として主婦をこなしながら、フリーでイラストの他、アパレルデザインにも挑戦中。安曇野市在住。

•�School  Uniform •

住所異動はご連絡下さい。TEL.079-223-8456　FAX.079-223-8458　E-mail  r iv ier .kenmei@gmail .com

左上の写真部分には、ARマーカーが埋め込まれています。
右記のARアプリ（COCOAR2）をダウンロードして、左上の写真
を読み込んでください。写真を認識した後、
ハレルヤを視聴できます。

イラスト/Mokich i
33回生 増子 裕子 (斎藤)

★目印はこのアイコン！ 無料

Pro f i l e

昭和40年頃の夏服は、服飾
デザイナー田中千代氏によ
るツーピースでした。

合服は創立当時から大きくは変化し
ていません。
生徒デザインによる夏服は昭和48年
頃から現在に至ります。当時から襟
の端に付けていた校章ですが、現在
はネクタイピン型に変わっています。
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　今年も９月に学院祭が開催されます。
　同窓会では例年通りバザーと喫茶を
各回生の理事全員で行います。
　当日は、同窓会室にくつろぎスペー
スを設けております。お子様連れの方
もご利用ください。

　クリスマスシーズンになると、どこからともなく聞こえてくるクリスマスソ
ングを、つい口ずさんでいるあなたがいませんか？卒業して何年も経つのに、
ハレルヤが歌いたくなるという方は少なくないはず！今回のあらむねではそん
な皆さまのため、また活字離れしていると言われる若き卒業生のために、次世
代プロモーションといわれるAR技術を取り入れてみました。スマートフォン
やタブレットでご利用いただけます。ぜひお楽しみください。
　ダウンロードには少し時間がかかります。ご了承ください。

バザーの出品物（日用品・手芸品など）にご協力下さい。出品物には、必ず希望の売値をつけておいて下さい。
また、管理の都合上９月１日（火）以降に本学院までご郵送・ご持参ください。（平日の17時まで受付）

学 院 祭 バ ザ ー の ご 案 内
日　時 2015年９月12日（土） 

場　所 賢明女子学院

http://www.himejikenmei.ac.jp賢明女子学院 同窓会

2015
年度

クリスマスタブロー2014を見よう！

上の写真をスマート
フォンやタブレット
で読み込むとハレル
ヤをお聞き頂くこと
ができます

※個人情報保護の為、人物特定ができないよう、
　画像加工処理を施していますのでご了承ください。

iOS 7.0 以 降。iPhone、iPad お よ び iPod touch 対 応。
Android OSのバージョン4.0 以上

バザー　時間　10時30分～
　　　　場所　同窓会室（食堂東隣）※品物がなくなり次第終了

喫　茶　時間　９時30分～13時30分

iPhone Android


